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В Ньоне (Швейцария) со-
стоялась встреча Испол-

нительного комитета УЕФА.

На заседании были утверж-
дены новые форматы турниров 
УЕФА для мужских сборных, ко-
торые начнут действовать с сен-
тября 2024 года.

УЕФА принял решение вне-
сти небольшие изменения в ны-
нешние форматы Лиги наций 
и европейской квалификации.

Так, в формат Лиги наций 
будет добавлен новый раунд 
плей-офф, матчи которого прой-
дут в марте. Победители и обла-
датели вторых мест в группах 
Лиги А проведут друг с другом 
по матчу дома и на выезде в рам-
ках 1/4 финала, после чего четы-
ре сильнейшие сборные выйдут 
в финальную стадию.

Обладатели третьих мест 
в группах Лиги А и вторых мест 
в группах Лиги В, а также третьих 
мест в группах Лиги В и вторых 
мест в группах Лиги С сыграют 
друг с другом дома и на выезде 
в стыковых матчах за повыше-
ние/понижение в классе.

Нововведение создает до-
полнительный шанс для сбор-
ной Азербайджана для повы-
шения в классе. Как известно, 

сборная Азербайджана завер-
шила групповую стадию послед-
ней Лиги наций на втором месте 
и не смогла выйти в дивизион В. 
При новом формате националь-
ная команда Азербайджана име-
ла бы еще один шанс на повы-
шение в классе, сыграв против 
третьей команды дивизиона В.

Претерпела изменение и евро-
пейская квалификация для Евро 
и чемпионатов мира. Она станет 
более компактной. Команды бу-
дут разбиты на 12 групп по четы-
ре и пять сборных. Победители 
групп европейской квалифика-
ции получат прямые путевки на 
Евро или чемпионат мира, а об-
ладатели вторых мест либо полу-
чат прямые путевки, либо при-
мут участие в стыковых матчах 
(вместе с участниками «стыков» за 
путевки на Евро из Лиги наций).

Одним из больших стар-
тов первой половины 

сезона безусловно будут Ев-
ропейские Игры. Мульти-
спортивный форум, взявший 
свое начало в 2015-м в сто-
лице Азербайджана, Баку, 
и продолжившийся четы-
ре года спустя в Минске (Бе-
ларусь), на сей раз пройдет 
в Кракове (Польша) с 21 июня 
по 2 июля. 

Программа соревнований 
и критерии отбора уже утверж-
дены, а до их начала остается 
меньше пяти месяцев, переда-
ет azerisport.com.

Официальный сайт Евроигр 
сообщает, что в нем примут уча-
стие порядка 7 тыс. атлетов из 48 
стран, а медали предстоит разы-
грать в 28 дисциплинах. При этом 
программа существенно отлича-
ется от розыгрышей прошлых 
лет, и в ней нет таких базовых 
видов, как борьба и гимнасти-
ка. Это в определенной степени 
бьет по статусу предстоящих Игр, 
учитывая большой зрительский 
интерес к этим дисциплинам на 
Играх в Баку и Минске. Тем бо-
лее что гимнастика ранее была 
представлена в полном объеме 
(художественная, спортивная, 
прыжки на батуте, акробатике 
и аэробике), равно как и борь-
ба, где, как правило, выступали 
многие первые номера.

Но отличительной особенно-

стью III Евроигр является то, что 
там будут разыгрываться путев-
ки на Олимпиаду. Это касается 
двух видов - стрельбы, а также 
бокса, их отбором в Париж за-
нимается специальная комиссия 
МОК. А рейтинговые очки на пути 
в Париж разыграют в фехтова-
нии и таэквондо, вернувшихся 
в программу, а также бадминто-
не, настольном теннисе, дзюдо 
и других дисциплинах. Причем 
в рамках Евроигр в дзюдо состо-
ится чемпионат Европы среди 
смешанных команд.

Помимо фехтования и таэ-
квондо, есть и другие виды, ко-
торые после Баку не были пред-
ставлены в Минске, но стали ча-
стью старта в Кракове. Среди 
них - пляжный футбол, водные 
виды и триатлон. Параллельно 
в программе много новичков - 
регби-7, современное пятибо-
рье, кикбоксинг, скалолазание, 
пляжный гандбол, брейкданс, 
текбол, падель и др.

В подавляющем виде дисци-
плин отбор на Евроигры произ-
водится в соответствии с конти-
нентальным рейтингом. Это от-
носится как к индивидуальным, 
так и командным видам, напри-
мер, баскетболу 3x3. В этом смыс-
ле можно сказать, что рейтин-
говый отбор завершен, ведь во 
многих видах за основу бралась 
итоговая табель о рангах за про-
шлый год или же результаты ми-
нувшего чемпионата континента.

Несмотря на то, что столицей 
предстоящих Евроигр обозначен 
Краков, форум выйдет далеко 
за пределы города. В частности, 
стрелкам предстоит соревновать-
ся во Вроцлаве, летние прыжки 
на лыжах пройдут в Закопанье, 
спортивное скалолазание - в Тар-
нове. Организаторы утвердили 
локации всех дисциплин за ис-
ключением карате - вопрос пока 
на стадии обсуждения.

Подготовил 
Ю.ИБРАГИМОВ

«Музыка «Семи красавиц» 
- подлинно симфоническая 
музыка, обладающая мас-
штабностью, широким ды-
ханием. Почти весь балет 
воспринимается как цель-
ное, непрерывно развиваю-
щееся и нарастающее му-
зыкальное действие».

 Дм.ШОСТАКОВИЧ

В Азербайджанском госу-
дарственном академиче-

ском театре оперы и балета 
прошел очередной показ 
спектакля «Семь краса-
виц» по мотивам произ-
ведения Низами Гяндже-
ви на музыку Кара Кара-
ева. Бессмертные образы 
великого поэта ожили в ме-
лодике выдающегося ком-
позитора.  

Фарида АББАСОВА,
 «Бакинский рабочий»

Философские воззрения ма-
стера эпохи Восточного Ренессан-
са, положенные в основу извест-
ной «Хамсэ» («Пятерицы»), слу-
жат генератором неисчерпаемых 
идей для последующих поколе-
ний. «Поэтический гений Низами 
- неиссякаемый источник вдох-
новения для творчества. Трудно 
найти другую область искусства, 
которая бы так органически со-
четалась с произведениями Ни-
зами, как музыка», - писал Кара 
Караев. 

Сочетание яркого музыкаль-
ного видения композитора с насы-
щенной высокой мыслью поэта, 
обрамленное изяществом класси-
ческого балетного искусства, по-
родило гениальное творение. Ба-
лет - хореография, погруженная 
в глубины актерского мастерства. 
Он восхищает каждого зрителя. 
Как отмечала музыковед Светла-
на Катонова: «Красочная музыка 
танцев ошеломляет разнообра-
зием причудливой мелодики, ме-
троритмической гибкостью и бо-
гатством гармонического язы-
ка; в ней отражены тончайшие 
нюансы лирических чувств - от 
томления, неги, кокетливой игры 
до бушующей страсти и торже-
ствующей любви. Особенно сле-
дует отметить синтез танце-
вального симфонизма с разнообраз-
ными формами азербайджанского 
фольклора, что придало парти-
туре черты неповторимой само-
бытности». 

Дирижер спектакля - главный 
дирижер и музыкальный руко-
водитель Оперного театра Эйюб 
Гулиев. Главные партии в спекта-
кле, «пышущем воистину восточ-
ным великолепием, сверкающем 
цветистыми и сочными краска-

ми», исполнили яркие предста-
вители балетного искусства - за-
служенная артистка Нигяр Ибра-
гимова (Прекраснейшая) и Анар 
Микаилов (Бахрам шах). В созда-
нии пленяющего взоры действа 
приняли участие Джамиля Кери-
мова (Византийская красавица), 
Эльмира Сулейманова (Славян-
ская красавица), Самира Самедо-
ва (Индийская красавица), Аян 
Эйвазова (Магрибская красавица), 
Самир Самедов (Самандар) и др. 

В завершение чудесного вече-
ра нам удалось побеседовать с ар-
тистами, в очередной раз проя-
вившими высочайший уровень 
мастерства и бесконечную  веру 
в торжество прекрасного. На наши 
вопросы ответили прима-бале-
рина театра заслуженная артист-
ка Нигяр Ибрагимова и солист 
театра Анар Микаилов.

- Нигяр ханым, вы - испол-
нительница главной роли в ле-
гендарном балете, а до этого вам 
довелось воплотить образ Ин-
дийской красавицы. Что явля-
ется самым интересным в хоре-
ографии и что, по-вашему, ока-
зывает значительное влияние 
на раскрытие образа главной 
красавицы? 

- Музыка гениального азер-
байджанского композитора Кара 
Караева глубока и многогранна, 
а балет «Семь красавиц» является 
одним из основных спектаклей, 
украшающих репертуар наше-
го театра. Я вдохновляюсь гар-
монией музыкального и драма-
тического начала спектаклей. Бо-
гатое музыкальное оформление 
позволяет черпать из повествуе-
мой истории определенные чув-
ства и эмоции, которые я стара-
юсь передать зрителям. 

На протяжении долгих лет 
этот спектакль представал взо-
рам зрителей в совершенно раз-
ных постановках. Новая версия 

была поставлена в год 90-летия 
Кара Караева, в 2008 году. Для во-
площения интересного замысла, 
связанного с новым оформлением 
спектакля, в Баку был приглашен 
известный российский балетмей-
стер Василий Медведев. Помимо 
хореографии, правки были вне-
сены и в либретто, гармонично 
адаптированное для восприятия 
современных зрителей. Впервые 
оказавшись частью этого бале-
та, я предстала вниманию публи-
ки в образе Индийской красави-
цы и долгие годы исполняла эту 
партию. Однако по прошествии 
времени мне дали прекрасную 
возможность воплотить образ 
главной героини. Это достаточ-
но светлый образ, сочетающий 
в себе множество качеств, кото-
рые Бахрам шах не может найти 
в других красавицах. В ней заклю-
чен комплекс особенностей, соот-
ветствующих идеалу правителя. 
Я бы хотела, чтобы она выделя-
лась глубиной чувств, возвыша-
ющихся над обыденностью. Если 
другие красавицы более призем-
ленные, то его мечта - недосягае-
ма, возвышенна и непоколебима. 

- Насколько преобразовалась 
хореография спектакля с момента 
вашего первого в нем участия?

- В нынешней постановке мы 
видим светлый костюм и лицо кра-
савицы, покрытое светлой вуалью, 
что формирует загадочность, сви-
детельствующую о недостижи-
мости идеала, в поисках которого 
мечется главный герой. Безуслов-
но, мы не позволяем себе вносить 
какие-то изменения в хореогра-
фию, но как артисты стараемся 
вносить свою внутреннюю ин-
дивидуальность, пытаясь отраз-
ить сущность героя во всем его 
великолепии.

- Возникают ли некие измене-
ния вашего восприятия этой роли 
в зависимости от места и време-
ни исполнения? Есть ли опреде-

ленные хореографические ню-
ансы, которые требуют тщатель-
ной проработки?

- Начнем с того, что одинако-
вых показов не бывает, ведь спек-
такль - живой организм, в целост-
ном формировании которого при-
нимают участие оркестр, дирижер, 
артисты балета, хореографы, ху-
дожники по декорациям и мно-
го других творческих личностей. 
Многое зависит от партнера, ведь 
каждый передает своеобразные, 
свойственные лишь ему эмоции. 
С технической точки зрения я ста-
раюсь с каждым разом улучшать 
исполнение собственной партии.

- Что значит балет «Семь кра-
савиц» лично для вас?

- Это большая ответствен-
ность. Ведь мы создаем действо 
на основе хореографии Василия 
Медведева под музыку воистину 
гениального композитора. Поми-
мо излучаемой красоты мелодий 
нас сопровождает ответственность 
и большая честь. 

- Вам очень хорошо дают-
ся характерные, я бы даже ска-
зала, однозначно отрицатель-
ные, но очень сильные и выпу-
клые балетные образы. Если ли 
мысль исполнить некую балет-
ную сценку или несколько раз-
ных сценок с ярким и необыч-
ным сюжетом?

- Да, мне посчастливилось ис-
полнять достаточно разноплано-
вые образы. Наравне со столь ро-
мантичной Жизель я воплощала 
образ Смерти в балете «Любовь 
и Смерть». Мне нравится обна-
руживать в себе грани, которые 
я могла бы никогда и не раскрыть. 
Каждый раз я стараюсь найти в зна-
комых образах и историях нечто 
новое, ранее не осознанное мною. 
Помимо этого, я всегда стремлюсь 
к исполнению новых партий. 

- Анар муаллим, вопрос к вам: 
спектакль передает внутреннее 
состояние Бахрам шаха, изменя-

ющееся от достаточно прими-
тивного отношения к миру до 
мечтательности, постепенно пе-
реходящей в неистовые душев-
ные метания. Как вам удается за 
весьма небольшой отрезок вре-
мени передать столь многогран-
ную гамму чувств? 

- Начиная молодым солистом 
театра, я не сразу смог понять этот 
образ, но, постепенно проживая 
свою жизнь, так сказать, становясь 
мудрее, совершая, как все люди, 
ошибки, я постепенно стал вжи-
ваться в образ Бахрам шаха, начал 
осознавать чувства, которые дви-
гали моим героем, и тем самым 
постиг его внутреннее состояние. 
В этом мне помогали и репети-
торы, с которыми мы работали 
и работаем по сей день.

- Как, по-вашему, почему ба-
лет и его тематика не устаревают, 
несмотря  на абсолютную модер-
низацию подачи классического 
материала? Ведь если призаду-
маться, главный герой - эгоис-
тичная личность, обладающая 
склонностями к нарциссизму, 
хотя антигерой - тоже герой, не 
так ли?

- Спектакль и его тематика 
именно в данной редакции, ду-
маю, никогда не устареют, потому 
что люди всегда находятся в по-
иске чего-то нового. Что бы мы 
ни находили, как бы ни достига-
ли своей цели, эгоизм есть в ка-
ждом, у кого-то он больше, у ко-
го-то меньше, но есть, он застав-
ляет людей не останавливаться на 
достигнутом, а искать совершен-
ство во всем. И в этой интерпре-
тации спектакля Бахрам в поиске 
своего идеала Любви, что очень 
близко мне.

- Какое влияние оказывает 
на процесс исполнения и выра-
жения сложности образа много-
линейность балета, обусловлен-
ная разноплановыми тематикой 
и направленностью сюжета, ведь 
в нем заключена не только ли-
ния любовная, но и в какой-то 
степени гражданская?

- Думаю, именно сходство с об-
разом Бахрама на данном этапе 
моей жизни помогает исполнять 
его партию так, я надеюсь, как хо-
чет того зритель. Что касается тех-
ники, как сольной, так и дуэтной, 
то со временем благодаря опыт-
ным партнершам она становит-
ся лучше от спектакля к спекта-
клю. Отвечая на вопрос, какое 
влияние оказывает процесс ра-
боты над этим спектаклем, скажу 
так: видимо, как и многие другие 
удачные представления различ-
ных образов на сцене, он оставля-
ет след в сердце и позволяет про-
жить несколько часов в сказоч-
ном, а порой и в трагичном мире 
приключений…

В Бакинском книжном цен-
тре состоялась презента-
ция книг немецкого авто-
ра азербайджанского про-
исхождения Александры 
Азимы Рейнгардт «Анге-
лы ада» и «Мечта по кон-
тракту».

Презентованные издания яв-
ляются продолжением романа 
автора Coff ee&Milk, вышедше-
го в свет в прошлом году. Все со-
бранные средства от продажи бу-
дут направлены на благотвори-
тельные цели.

Выступившая на презентации 
директор Бакинского книжно-
го центра Гюнель Анаргызы рас-
сказала о творчестве Александры 
Азимы Рейнгардт. «Я прочитала 
первую книгу Александры Азимы 
Рейнгардт. Это достойная лите-
ратура, которую я советую про-
честь каждому», - сказала она.

Народный писатель, первый 
секретарь Союза писателей Азер-
байджана Чингиз Абдуллаев ска-

зал, что для автора очень волни-
тельно, когда выходят в свет его 
книги, пожелал Александре Ази-
ме творческих успехов.

Поздравив автора с презен-
тацией книг, народный писатель 
Азербайджана Натиг Расулзаде 
отметил: «Порой при написании 

первой книги авторы пытают-
ся вместить весь свой жизнен-
ный опыт и знания. Потом в их 
творческой деятельности воз-
никает пауза. Однако у Азимы 
мы этого не наблюдаем, потому 
что у нее великолепная и неис-
черпаемая фантазия. Благодаря 

этому ее книги читаются на од-
ном дыхании».

В свою очередь профессор 
кафедры истории Академии 
государственного управления 
при Президенте Азербайджан-
ской Республики, президент Ас-
социации культуры Азербайд-
жана «Симург» Фуад Мамедов 
добавил, что книги Азимы Рейн-
гардт очень впечатляют любовью 
автора к жизни, истине, реали-
стичным описанием различных 
жизненных ситуаций.

Профессор Бакинского славян-
ского университета Флора Над-
жи сказала, что в каждой своей 
книге автор изображает краси-
вую, смелую, дерзкую, сильную 
героиню, тем самым демонстри-
руя нам, какой должна быть в ее 
понимании женщина.

Александра Азима Рейнгардт 

выразила признательность гостям 
мероприятия, отметив, что их под-
держка имеет для нее большое зна-
чение. «Рада приветствовать всех 
гостей вечера, выражаю призна-
тельность, что вы нашли время 
и пришли на презентацию моих 
книг. Большое спасибо за вашу 
поддержку, для автора очень важ-
но, чтобы его читали. Мне важна 
любая критика и отзывы, я с удо-
вольствием отвечу на все ваши 
вопросы», - добавила Рейнгардт.

Далее презентация книг про-
шла в форме диалога между ав-
тором и аудиторией.

Александра Азима Рейнгардт 
- член Союза писателей Северной 
Америки и Евразийской творче-
ской гильдии, основатель и учре-
дитель благотворительного фон-
да «Светлое будущее».
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